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越南小檔案：
1. 2023 年人口衝破一億大關，15至 64歲的勞動力人口佔
近 70%，其中 10至 24歲佔 21.1%，30至 49 歲佔 31%。
2024 年第 1季，15 歲以上勞動力人口為 5,130萬人，增
加 17.41萬人，增長 0.34%，人力非常充沛。

2. 高科技產業主要匯聚在北越，因此須注意該區域的缺電
問題。當地交通、經濟發展基礎設施正在快速建設。

3. 越南為保護當地農業，其環保法規要求甚至比台灣更高，
不可掉以輕心。

4. 根據 CPTPP 協定，越南出口加拿大之商品 95% 享零關
稅待遇，出口到歐美享有優惠關稅。根據 EVFTA協議，
越南出口至歐盟的 71％產品免稅，歐盟出口至越南的
65％產品也免稅。

5. 目前當地已有相當多台灣扣件廠商早在多年前就設立
了廠房。胡志明市周邊以生產、外銷為主的小螺絲工

廠居多，近年來漸漸有日本、韓國、中國以及台灣業

者集中到北部的河內以及海防設廠，內外銷皆有，周

邊的線材、設備、表面處理業者也陸續設立據點，供

應鏈正成形中。

越南參訪緣起
從中美貿易戰到 COVID-19 疫情、俄

烏戰爭、中國與印度經濟體的地位巨變，

以及東南亞市場潛力的崛起，全球的市場

格局在過去五年內持續大洗牌，加速台灣

扣件業者在海外拓增據點，以分散風險並

保持價格競爭力，並滿足客戶期望台灣供

應商擁有海外據點的要求。台灣扣件製造

成本不斷上漲，人力、土地、電價、原物料

成本增加，形成台灣扣件業者前往越南設

廠的動機之一。

在許多台灣扣件大廠中，世豐螺絲

多年前早已在越南設廠取得了成功的

成績，並發下願景，要將越南廠打造成

一個複製台灣扣件供應鏈的大平台，正

在邀請想一同前進越南的協力廠，在越

南廠內組成衛星工廠，由世豐為協力廠

提供廠地、資訊、資金調度與各項建廠

證書代辦，實現世豐的外包內製化，幫

助協力廠與世界接軌。

匯達越南投資參訪團
報導



觀光行程

越南河內螺絲展
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為促成台灣扣件業能在越南發光發熱，世豐董

事長杜泰源以及陳駿彥總經理大力支持與惠達雜誌

進行為時多月的行程規劃，成功推出了今年台灣扣件

業重磅的越南投資參訪企劃，吸引了多達 50人參加，
反應熱絡，收穫良多。能有此成果，首先要非常感謝

杜董事長與陳總經理的大力支持。

另外也非常感謝英德公司顏仲仁董事長的支持，

以及駐越南的顏副總、顏經理，以及廠內員工傾全力

歡迎招待所有團員，令人非常感恩感謝。

最後，也要感謝多年來在東南亞、泰國、越南各

地經營線材事業非常成功的聚亨公司黃文松董事長

的晚宴招待，他號召當地的台商會長以及我們扣件多位業主，在胡志明最貴的餐廳，

米其林設宴，大家齊聚一堂，醇酒美食，當晚賓主盡歡，氣氛愉悅。

在參訪越南的過程中，我們觀察到現在的越南看起來就像是 1995年的中國一樣，工廠遍地開花並快速發展。越南的
人力、土地成本很低，人力很充足。此外，除了台灣中鋼以及中國盤元線材廠之外，越南當地的兩大鋼廠 ( 越南鋼鐵、台
塑河靜鋼鐵 ) 都已完工並開始供應充足的扣件原料。許多參訪的成員向我們表示，台灣扣件產業鏈很適合在包容性高的
越南市場落地生根。期待台灣扣件業者前往越南投資。

這次參訪行程有四大重點，包括參觀越南

河內螺絲展、五個產業據點、聽取了三個當地工

業區的座談會，以及參訪結束後惠達對幾位成

員進行的感想訪談。以下將針對這四點，提供給

讀者深入且全面的越南大市場分析報導。



淳康 精湛 台灣向大 致韋
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2024 年度的越南河內螺絲展採用三展合一的混合展形式，結
合越南製造展、材料處理展、扣件展專區，在 8月 7 至 9日於河內
的國際會展中心 (ICE Hanoi)召開。根據展覽主辦單位公布的展商
名單，此屆共有 145家展商，其中在扣件相關領域的展商約 44 家，
佔了三成。

匯達引領了四家代表台灣高品質扣件與優質服務的廠商前往參

展，包括淳康、台灣向大、精湛、致韋，另外還有多家自行前往參觀

的扣件廠商，包括友鋮、三永電熱機械、偕盟興業、新模螺絲、宏楷

科技 ...等。從這一點可窺見，除了泰國之外，越南在過去三年也已
成為台灣扣件業者在東南亞投資的一大熱門目標。

越南河內螺絲展後
分析  
東南亞投資商機成長可期

匯達參展專員透露，此展除了扣件產品的展商之外，其他展商大多是機械廠商。雖然這不是一個非常大型的展會，卻

能吸引不錯的人潮。前來參觀的訪客來自相當多元的領域，為展商提供了開發新產業領域的商機。拜訪匯達攤位的訪客

當中，除了有尋找工業用扣件的買主之外，還有當地大型五金賣場採購代表前來尋找扣件的採購來源，這代表面向家用

的扣件產品在越南也有商機可挖掘。

越南市場自疫情期間就已經歷了向上 V 轉噴發的行情，如此的成長潛力在今年仍可望持續。

著作權所有：惠達雜誌  /  撰文：曾柏勳
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越南陸龍灣一遊

美奈紅沙丘一遊

與業內人士相見歡
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匯達籌組並由 40多位台灣扣件企業代表組成
的越南投資參訪團 8月 5日前往世豐螺絲越南廠
進行參訪活動。

訪團前一晚抵達藩切市時，即受到世豐公司

盛情邀請在當晚舉行一場盛大的歡迎晚宴，氣氛

相當融洽熱鬧，而格外重視此次參訪團到訪的世

豐董事長杜泰源及總經理陳駿彥和重要高階主管均出席熱情迎接。為了讓每位

賓客有賓至如歸之感，晚宴席間世豐還特別在每桌配置公司人員與到訪的貴賓

熱情互動彼此交換名片，並在輕鬆的氛圍下與在場賓客分享在越南設廠的種

種大小經驗，讓

每位賓客無不感

受到世豐公司的

用心準備和濃濃

的接待熱情。

匯達越南投資參訪團 

造訪世豐越南廠
除了工廠參訪之外，參訪團今日

還與世豐所在地工業區的管理代表

舉行會面，並依序由工業區管理代表、

世豐公司蘇亦凡協理、和 KPMG 會計
師事務所的代表分別向與會貴賓詳

細簡報工業區的概要、世豐設廠的各

項寶貴經驗和台商若要在越南投資

設廠可能遇到的稅務問題和解決辦

法。工業區代表表示，希望藉由此次

參訪活動和豐富的簡報內容能讓與

會貴賓對越南設廠和市場拓展有更

廣泛的認識，更重要的是，能激起更

多台灣廠商到越南投資的強烈意願，

也希望因為更多台灣廠商的到來，在

越南打造出類似於台灣岡山「螺絲

窟」的重要扣件產業聚落，達到彼此

互利雙贏的目的。會議現場，世豐人

員更貼心地準備精緻招待小點和精

美伴手禮，讓每位賓客都備感禮遇。

晚宴翌日一早，參訪團即驅車前往世豐工廠和工業區進行參訪並聽取簡

報。世豐螺絲為台灣建築螺絲專業製造大廠，擁有 50多年的創新研發經驗並
以獨門烤漆技術稱霸業界。其一條龍的製程規劃、系統與數據化管理和成功的

工業智慧化轉型也讓其獲得許多國際供應鏈夥伴的青睞和肯定。世豐前年耗

資新台幣 12 億在南越藩切市設立新廠，占地 20 公頃並於 2024 年 1 月起正
式投產，希望把台灣總部成功的經驗同步複製到越南新廠，並善用

當地原料供應鏈和越南生產腹地的優勢，讓世豐未來在東

南亞和全球市場的發展更具彈性和競爭力。(詳細
工廠參訪細節請密切期待關注惠達雜誌

後續報導 !)

隨團參訪的台灣廠商就向匯達

人員表示 : 「這次參訪世豐工廠和工
業區讓他們收穫良多，也透過簡報詳

細了解更多越南設廠和投資的寶貴

經驗。十分感謝世豐公司所有人員的

盛情安排和接待，也期盼在接下來幾

天的參訪行程中能對越南市場有更

充分的認識和了解。」

世豐聯絡人 : 蘇亦凡小姐業務協理
Email: rita_su@shehfung.com
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匯達越南投資參訪團

參訪英德越南廠
8月 6日，匯達越南投資參訪團一行 40多人前往參訪台灣螺帽、螺栓、

小螺絲製造大廠英德工業位於越南平陽省大登工業區的廠區，英德公司

也派出顏亞佩副總經理、顏耀豐經理和公司重要經營團隊幹部在門口盛

情接待歡迎訪團的到訪。

參訪過程中，英德公司代表除了引領參訪團實地參觀其廠區內部規畫

和實際運作外，還特別準備豐富的簡報資料向到訪的台灣貴賓介紹英德

公司在越南設廠的過程和相關經驗以及其所在地工業區的投資現況。之

後，參訪團也參訪當地工業區並聆聽工業區代表所作的相關簡報。台上台

下的互動交流相當熱絡，讓與會貴賓獲得許多當地的投資環境，市場現況

和潛在拓展機會的寶貴資訊。

1987年成立的英德公司投資越南已有 20 多
年，擁有 IATF 16949、ISO9001和 TAF 實驗室多
項認證。目前在越南平陽省擁有兩處廠區，其中之

一占地 4萬平方公尺的大登廠區，主要生產螺帽、
螺栓和小螺絲，重點外銷日本及歐美等先進國家。

秉持誠信、踏實、創新的經營理念及永續經營、追

求卓越的經營方針，英德放眼國際，行銷全世界，

期許自己成為建築、工業暨汽機車業扣件類優秀

製造與供應者。

英德聯絡人 : 顏亞佩副總經理
Email:  yapei@ticl.com.tw
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聚亨設宴歡迎匯達越南
投資參訪團

8月 5日，台灣碳鋼扣件製造大廠聚亨公司黃文松董事長特別在越南胡志
明市舉辦接待晚宴，盛大歡迎從台灣遠道而來的匯達越南投資參訪團。

晚宴中除了邀請越南當地知名的多家建築公司代表共同出席之外，也邀

請多位台灣的扣件業者貴賓一起到場與參訪團認識交流。黃文松董事長也

特別飛來出席晚宴，歡迎參訪團造訪越南。在美酒佳餚和輕鬆融洽的交流氛

圍下，黃董事長與在場嘉賓一同高舉酒杯相互敬酒，預祝這次參訪團的參訪

行程能圓滿順利。

聚亨公司 1980 年成立，專業生產球化線材及螺絲，並開發各種建築螺絲
及汽車扣件，目前是台灣證交所掛牌上市企業之一。擁有 ISO9001:2015 和
EN14566、EN14592 等 CE 認證，世界級彈性量產規模、集團之整合及分工
和追求永續發展的工作環境，聚亨集團除台灣總部外，在中國、泰國和越南

都設有海外工廠。秉持『求新求變、超越自我、品質保證、客戶滿意』 的經營
理念，同時透過整合產業上下游資源，一貫化垂直整合技術，聚亨已在全球

獲得合作客戶的一致肯定。

越南聚亨鋼鐵責任有限公司聯絡人 :  阮氏貴副總
Email: quyntq@gmail.com
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匯達越南投資參訪團

參訪 Brother Fasteners Vietnam

匯達越南投資參訪團

參訪越南 AMA 
Group

8月 9日，匯達越南投資參訪團的工廠參訪行程來到最終站 - Brother Fasteners 
Vietnam公司，這也是這次參訪團此行拜訪的第 2 家越南在地企業。

除了工廠內部運作的介紹參觀外，參訪團也仔細聆聽 Brother Fasteners公司代表精
心準備的企業介紹簡報。另外，與 Brother Fasteners公司有合作關係的台灣線材大廠強

新工業也特別利用此機會到場向在場賓客進行簡報。

會後，惠達雜誌廖英武總經理特別致贈感謝獎座予 Brother 
Fasteners公司，感謝其盛情的接待。

Brother Fasteners Vietnam成立於 2017年，總部位於北寧市，廠房面積廣達 2,000 平方公尺
以上，專業生產各式螺絲、螺栓、螺帽和零組件產品。主要服務來自汽機車、自行車、家電、電子設備

以及周邊相關產業領域的國內外客戶，近期也開始發展航太產業用的產品項目。該公司持續為客戶

提供高品質的產品並積極投資擴廠，希望爭取切入更多海內外製造商客戶的供應鏈。專業的服務態度和熱忱及卓越品

質使其快速成為獲廣大客戶肯定和信賴的越南專業扣件製造企業。

8月 8日，匯達越南投資參訪團參訪行程來到第
3 站，拜訪了越南在地機械工程加工專業領導廠商
AMA 集團位於北寧的生產工廠，期盼透過觀摩當地
具代表性的製造大廠，進一步了解越南企業的管理和

運作模式。

AMA 集團北寧分公司當天特別派出多位主管熱
情迎接，並帶領訪團逐一參觀廠內的各項設施和介紹

主力生產產品。AMA也特別準備詳細的簡報，向來訪
貴賓簡介 AMA 的公司成立簡史、發展特色和主力服
務對象。

AMA 集團專精服務幾大產業領域，包括自動化、
CNC加工機械、模具壓鑄、鑄造、塑膠射出成形、板金加工、扣件、交通安全
設備。目前在河內、永福省、北寧市都有大型的生產工廠。廠內產線不只引

進現代化的設備，也同步導入符合 ISO 9001:2015 和 IATF 16949:2016認證的品質管理系統，充分滿足全球客戶的嚴格
要求。嚴格的管理和優異的產品品質也讓 AMA 集團成為日本松下、韓國三星和 LG、越南 VINFAST 等知名大廠長年的
合作夥伴。
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涵儉 II工業園區位於越南平順省，由平新集團主導開發，
距離藩切市區 12公里和距離胡志明市 187公里，周邊聯外道
路四通八達，也是世豐螺絲在越南投資設廠的第一個落腳處。

園區包括 433公頃工業用地以及 31.2公頃多功能和服務區用
地，規畫有完善的道路、電力、供水和廢水處理系統。此外，園

區也允許製程中含有電鍍加工的製造商投資設廠，打造一條龍

的服務產線。對於想要選擇該園區投資設廠的企業來說，首

兩年可以免除企業所得稅，之後 4 年享有 8.5%的優惠稅率，
再之後的 4 年稅率為 17%(目前當地的企業一般所得稅率為
20%)。

涵儉 II工業園區

TASECO同文三工業園區

平陽科技產業園區

規劃中的 TASECO同文三工業園區被定位為多行業工業園區，位於北
越，對外交通網未來將可連接河內及周邊各省分。擁有大規模且同步基礎

設施的 TASECO工業園區可成為正在尋求持續發展和高利潤企業的理想目
的地。園區廣達 223公頃，工業用地達 166.89公頃，區內將會有完備的技術
基礎設施，包括 :完全獨立的雨水排放系統、完善的供水系統和汙水處理系
統和充足穩定的供電設施。

平陽科技產業園區是由擁有 30 年以上園區開發經驗 BECAMEX 集團所開發的產業
園區，吸引高附加價值和勞動密集型產業進駐，周邊也設置有完善的服務貿易生態系統，

包括企業辦公大樓 (WTC Tower)、展覽會議中心、五星級住宿酒店、購物中心、餐飲區。
BECAMEX 集團目前在越南 14個省份共有 22個產業園區。平陽本身就是越南領先的製
造中心之一，擁有 280萬人口，完善的基礎設施已經吸引許多外資進駐，包括許多電子、
原物料及設備、自動化和精密器械產業大廠，還有同步且現代化的物流基礎設施可連結

同奈、胡志明市和巴地頭頓等大城。據了解，企業的投資若計畫在工業區內 (社會發展良
好地區除外 )，企業所得稅可享 2年免稅和 4年減半的優惠。

工業區參訪
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吉瞬施生財董事長 : 
此次參訪的台資廠世豐、英德和當地企業的

廠區規模都很大。他們完善的自動化產線和工廠

運作模式也能做為我們未來需要規劃新產線時的

參考。不過工業區的土地成本也有越來越高的趨

勢，未來若有機會到越南或其他地方投資設廠，

不只了解當地市場狀況和投資環境很重要，充足

的經費資金也會是必備條件。

精湛吳俊男董事長 : 
我們原本就安排河內扣件展參展和去 Taseco

工業區簽約設廠，剛好又搭上參訪活動就隨團去

看看。越南市場我們已注意考察 20多年，很多台
資和中資企業都有設廠，不管是因便宜土地成本

還是因應美對中關稅所衍生的「海外+1」問題，都
是為了爭取更多訂單。現階段越南土地人力成本

相較於台灣和中國仍低很多，考量扣件製造需大

量人力和高汙染的特性，我認為越南確實值得投

資，而且這次參訪的幾家企業也都展現出不錯的

成績。我們許多客戶都在越南投資並且持續成長，

作為他們的設備供應商，能否提供在地化服務就

很重要。加上越南出口多國皆享優惠關稅，且有超

過 1億的年輕勞動力和低土地成本，我認為絕對
比台灣更具優勢。

如保王文信總經理 : 
這次走訪了南、北越的工業區，我觀察到越南

對扣件業是良好的投資環境和潛力市場，北越也

已形成重要產業聚落。越南不只有充足勞動力，對

外也簽訂具區域經濟整合優勢的自貿協定。這次

參訪幫助我們了解越南扣件業現況、需求和競爭

態勢、政策法規和優惠措施、與當地企業政府建

立聯繫、評估合作機會、了解土地廠房成本、建立

在地生產或銷售網絡的可能，也有助於我們制訂

市場策略。我也注意到當地台商和越南扣件廠都

需要一條龍製程，這都是我們未來評估投資的寶

貴資訊。越南對台商投資相當重視，但廠商也要細

心經營與當地政府和相關團體的關係。這次參訪

經驗對我們更全面評估越南市場的機會挑戰幫助

很大，也能為未來可能的投資布局做好準備。

瑋展蘇深賢董事長 : 
因應地緣政治和「台灣 +1」影響以及考慮反傾

銷和關稅優惠，我認為投資越南會是未來趨勢。在

河內扣件展我也看到參展的中國廠商很多，且北越

已有很多中國和韓商設廠，想維持競爭力的台廠勢

必要特別注意。越南的外商投資氛圍很熱絡且主要

以外銷為取向，待未來更多基礎建設完成絕對會

帶來更多機會和利多。
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淳康呂碧雪經理 : 
藉這次機會深入了解越南和台灣生產模式

的不同。越南人力供應充足，很驚訝當地工廠

在自動化生產和 AI導入這部分做得非常不錯，
非常值得台灣廠商學習和列入未來產線或投資

的參考。

強鑫李忠賢總經理 : 
此次參訪的英德、世豐等台資廠利用越南土地、

人力的優勢在當地發展得很成熟，專精本業布局全

球，是台廠海外投資 SOP不錯的觀摩對象。當地越
資企業走的是跨足多產業模式，滿足當地內需需求。

越南市場很大，也看到很多發展機會。

必丕志林嘉玲商務總監 : 
匯達這次參訪團的規劃真的很完整成功，

不僅幫助我了解當地台資廠和在地企業運作的

差異，也提供機會讓我了解越南市場、設廠條

件和與團員交流。尤其是世豐公司還安排當地

員工為參訪團員提出的問題即時解惑，更讓我

收穫良多、印象深刻。

敦發高慶嘉董事長 : 
匯達這次行程規劃得很用心。聆聽了許多台廠、

當地廠及工業區代表的詳細簡報，讓我更知道當地

投資環境 ( 尤其是法規、稅務等重要資訊 )。另外，
也觀察到南越和北越投資環境的差異和優缺點，對

我們後續做市場選擇和投資評估很有幫助。也希望

匯達能多多舉辦類似國家與市場的參訪活動。

鑫瑞董哲瑋業務主管 : 
越南扣件產業近幾年在自動化升級方面持續進步中，雖然整體市場發展仍未臻

成熟，但我相信在越南與各國簽訂貿易協定和充足人力資源下，仍是未來廠商海外

投資設廠不錯的標的。
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本原陳儀能總經理 : 
一條龍服務是廠商前進越南非常重要的關

鍵。這次看到很多規畫妥善的同業工廠，都可以作

為我們未來海外發展的參考案例。

鑫星陳玫君小姐 : 
越南因為各協力廠間距離遙遠，若要設廠

就須考慮設置一條龍產線，尤其更要有電鍍和

熱處理。

合豐工廠王鉦棋經理 : 
對於這次參訪安排和行程感到非常滿意。不只有機會看到台商在越南投資廠房

更人性化的設計 (例如 :通風佳、光照足⋯等 )，也注意到當地工人對於工作的積極度
和效率。

亞東公證吳欣書經理 : 
這次參訪的幾家台資廠的廠房規劃和自動化產線都相當現代化，與越南當地工

廠的傳統做法有明顯不同。廠商的簡報和工業區代表對投資環境及各種優惠海外投

資廠的解說也非常清楚，讓我更加了解越南市場。

金大鼎林家緯銷售總監 : 
此行參觀的越南當地廠讓我認識到越南的扣件工業形式和趨勢，其規模雖然較

小，但因緊貼市場且能依客戶需求提供相對應產品而不斷擴展成長。另外，也看到台

資大廠投資的工廠，不僅具規模且規劃有條理，也有很多設備可處理螺絲主要製程，

對歐美這些出口市場來說極具吸引力。


